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La nueva ampliación 
requerida por la 
Fiscalía busca 
completar ciertas 
diligencias como el 
análisis de equipos. 
Defensores criticaron 
extensión que tendrá 
la investigación que 
terminará en marzo. 
Por Francisca Pacheco Pérez. 
cronicaladiarioelsurcl 

1 Juzgado de Garantía de 
Concepción aprobó una 
nueva extensión del plazo 

de indagación de una de las aris- 
tas regionales del Caso Conve 
nios: la Fundación En Ti. Con es 
to, laindagatoria se extenderá por 
al menos 15 meses desde la pri: 
mera formalización. 

Tras esta decisión, la Fiscalía 
dispondrá de 70 días más para 
concretar una serie de diligen 
cias que aún están pendientes 
=20 menos de lo que solicitó es. 
te ente persecutor— , y que de 
acuerdo con lo consignado tras 
la audiencia de ayer por la fiscal 
anticorrupción a cargo del caso 
en la región, María José Aguayo, 
“van desde análisis de equipos 
computacionales, telefónicos, 
como también pericias conta 
bles, toma de declaración de al 
gunos testigos, y recabar otro ti 
po de información para analizar- 
la respecto dela querella del Ser- 
vicio de Impuestos Internos”. 

Porello, tras conocerse la de- 
cisión de ampliar nuevamente 
los plazos, fueron varios los abo. 
gados defensores que se mostra- 
Ton contrarios a esta posibilidad, 
sobre todo considerando que al 
gunas medidas cautelares ya lle 
van más de un año. Tras la reso- 
lución de ayer, otros sostienen 
que la decisión del Tribunal era 
lo esperable. 

REACCIONES 
Traslainstancia, Francisco Gar- 

cía,abogado particular que desde 
hace poco más de un mes lidera la 
defensa de la exintegrante de la 
fundación Camila Polizzi, expre 
sóque “no compartimos la resolu: 
ción en términos de ampliar en 
70días, pero porotro ladoel tribu 
nal tomo parte de nuestros argu: 
mentos para no ampliar la inves- 
tigación en los90 días que solici 
tó el Ministerio Público. Nosotros 
entendemos que ya va másde un 
año, y desdeese punto de vistaes- 
ta debería cerrarse”. 

Andrés Cruz, abogado repre 
sentante del dueño de Eqos 
Eduardo Quezada, sostuvo porsu 
parte quelaresolución dehoy era 
una delas altemativas esperadas. 
“Sinperjuiciode dejarel punto de 

Se > ' o ? 
Cinco de los imputados se mantienen con arresto domiciliario total. Otras de las medidas cautelares que se han aplicado implican arraigo nacional y arresto domiciliario noctumo. 

Juzgado de Garantía de Concepción aprobó segunda prórroga 

Caso Convenios: diligencias 
de la arista Fundación En Ti 
se extenderán por 15 meses 
que ya esta tercera ampliación 
respondía a aspectos que tenían 
que haberse ponderado en su 
oportunidad por parte del Minis- 
terio Público y nose hizo,induda 
blementequeel Tribunal resolvió 
sobre la base de los antecedentes 
quele expusieron, y era una de las 
grandes posibilidades que se die- 
ra lugar a la petición de la Fisca 

EL que tomar todas las 

diligencias a objeto de poder 

acabar en el plazo fijado por el 
Tribunal. Va a tener que ser un 

trabajo arduo, pero haremos lo 
posible”. 

María José Aguayo 
fiscal del Caso Convenios 
| 

  

Autoridades municipales se reunieron el seremi de Educación. 

lía”, indicó. 
Sumó que, pese a que las medi 

das impuestas para Quezada son 
de menor intensidad que las de 
otros imputados, “siempre cons 
tituye una incomodidad el hecho 
de estar registrando firmas y con 
la imposibilidad de salir del país, 
y eso es algo que se tiene que to- 
'maren cuenta para los efectos de 
decretar o determinar una am- 
pliación de plazo". 

ANTECEDENTES 
Estaarista del Caso Convenios, 

que se dio a conocer en julio de 
2023, analiza el traspaso de $250 
millones desde el Gobiemo Re 
gional hacia la Fundación En Ti, 
que en la práctica se ejecutarían 
enun programa de recuperación 
de espacios de Barrio Norte. 

Desde el inicio de las formali- 
zaciones a finesde noviembre de 
2023 y hasta hoy, ya son nueve 
las personas queestánsiendo in 

Se trata de la segunda 

ampliación del periodo de 

investigación solicitada 

por la Fiscalía. La primera 

comenzó en septiembre 

de 2024 y culminó la 

semana pasada. 

vestigadas y que actualmente 
asumen algún tipo de medida 
cautelar. Tres de ellosson exfun: 
cionariosdel Gore: Rodrigo Mar- 
tínez, Simón Acuña y Tamara 
Vidal, quienes, al igual que Ca- 
mila Polizzi y Sebastián Polanco 
—vinculados ala fundación- per- 
manecen con arresto domicilia- 
rio total. 

Diego Polanco, hermano de 
Sebastián, actualmente sólo 
cumple arresto domiciliario 
nocturno, mientras que Eduar- 
do Quezada, dueño dela consul. 
tora EQOS, que trabajó con la 
fundación, mantiene arraigo na: 
cional y firma semanal. Igual 
mente, han sido procesados Ma- 
tías Godoy y la madre de Cami 
la Polizzi, Luisa Fonseca. 

En septiembre de 2024, la fis 
cal Aguayo pidió la primera ex 
tensión del periodo de investiga 
ción por cuatro meses, justifi 
cando este requerimiento en la 

    

El análisis de equipos tecnológi- 
cos,como computadores y celula- 
res; y la toma de declaraciones a 
testigos, son algunas de las dili- 
gencias pendientes. 

  

demora que implican los perita- 
jes de elementos que constituían 
evidencia, como teléfonos celu- 
lares, así como porel hallazgo de 
un audio clave para el proceso 
indagatorio. 
Pocos días antes de que finali 

zara esta primera prórroga -el 6 
de enero de 2025- la Fiscalía so- 
licitó una segunda, que final- 
mente fue aprobada ayer. Y 
transcurridos los próximos 70 
días, eventualmente podría soli 
citarse una tercera, aunque la fis 
cal Aguayo aseguró que antes de 
tomar una decisión deberá com- 
pletarse el periodo actual. “Se 
tendrán que tomar todas las dili 
gencias a objeto de poderacabar 
en el plazo fijado por el Tribu: 
nal. Va a tener que ser un traba- 
jo arduo, pero haremos lo posi 
ble”, precisó. 

Ante dicha posibilidad, el abo- 
gado defensor Andrés Cruz sos: 
tuvo que “ojalá esto no ocurra, 
para evitar dilaciones innecesa- 
rias que hacen que una persona 
tenga incertidumbre en torno a 
su situación procesal, lo que 
igual constituye una afectación 
de sus derechos”. 

Municipio de Tucapel trabaja en implementar 
un liceo en la localidad de Trupán 

La Municipalidad de Tucapel 
se encuentra realizando las ges- 
tiones necesarias para que la lo- 
calidad de Trupán cuente con un 
liceo, ya que actualmente funcio 
man con la Escuela Alejandro Pé- 
rez Urbano. 

Para este objetivo, se realizó 
una reunión con el seremi de 

Fundación Integra cuenta con 
internet satelital en la totalidad 
de sus recintos en la Región 
Fundación Integra inició este 

año con conectividad en todos 
sus establecimientos. Esto, gra 
cias a la instalación de Antenas 
SpaceX Starlink, que permitirá 
que la totalidad de jardines in 
fantiles y salas cunas, incluyen 
do a los móviles de jardín sobre 
ruedas, cuenten con internet y 
señal telefónica estable, inde 
pendiente del territorio donde 
están emplazados. 

En detalle, en el Biobío se 
instalaron 22 antenassatelitales, 
lo que tuvo un costo de inver 
sión inicial que supera los $16 
millones. 
Conestasantenas ahoracomu 

nidades que tenían una difícil o 
nula conectividad, podrán contar 
con este servicio. Es el caso, por 
ejemplo de Huentelolén enCañe 
teolaislaSanta María, donde am 
basahora tienen una velocidad de 
descarga de datos de 250 Mbps. 

La directora regional de la Fun- 

dación Integra, Karina Villarroel, 
señaló que “esto constituye un 
apoyoal proceso educativo delos 
equipos de jardines infantiles, sa 
las cunas y modalidades no con 
vencionalescomo.el jardín sobre 

ruedas, más aún en aquellos en 
condición de ruralidad. Favorece 
altrabajo coordinado y permitea 
los equipos educativos a conti 
nuarconelautoestudio y acceder 
arecursos pedagógicos”. 

  Los recintos recibieron antenas de SpaceX Starlink. 

Educación, Carlos Benedetti;el di- 
rector del DAEM, Nicolás Cáce- 
res; y la directora de la escuela Pi- 
lar Navarrete, 

El alcalde Jaime Veloso, indicó 
que“existen observaciones técni- 
cas del Ministerio de Educación 
que han impedido la concreción 
deeste proyecto, peroen esta me 

sa ampliada y en la que tendre: 
mosel 20 deenero, pretendemos 
quese logre el objetivo”. 

El seremi Benedetti, en tanto, 
valoró los avances logrados du: 
rante la reunión, que contó tam: 

ién con la presencia de asesores 
jurídicos y de infraestructura de 
lacartera. Añadió queseempeña: 

  

rán todos los esfuerzos para que 
Trupán pueda contar con una al- 
ternativa de educación superior, 
puesesuna iniciativa que benefi: 
ciaráa alumnos de todas las loca- 
lidades aledañas de Tucapel. 

Se espera afines de enero o co- 
mienzos de febrero, tener certe- 
zas sobre la educación media. 

Juegos de agua del Parque 
Ecuador en Concepción 
volverán a funcionar el jueves 

Pese a que el pasado fin de se- 
manaseregistraron altas tempe- 
raturasenlazona centro sur por 
una ola de calor, los juegos del 
Parque Ecuador de Concepción 
tuvieron que cerrar el sábado a 
raíz de que la infraestructura re- 
gis un problema técnico que 
fue calificadocomo“un recalen- 
tamiento”. 

Si bien en primera instancia 
se informó desde la Municipa- 
lidad de Concepción que la re 
pertura iba a ser hoy martes, es- 
to tuvo que ser retrasado hasta 
el jueves r6. 

Elmunicipio detalló quela de- 
cisión radica en la complejidad 
de la reparación, esto tras cono- 
cerseen detalle el informe técni- 
co de la Subdirección de Cons: 
trucciones, que tiene a su cargo 
estas instalaciones recreativas. 

Entre las medidas dispuestas 
está la compra de una nueva 
bomba de impulsión y paralela 

   

     
mente se presentará a la CGE 
una denuncia por problemas de 
irregularidad del voltaje, como 
empresa de suministro eléctrico. 

Los juegos de agua ubicados 
en el Parque Ecuador son de ca- 

Los juegos funcionan de martes a domingo. 

rácter gratuito y funcionan de 
martes a domingo entre las 1o a 
las 19 horas,con una pausa entre 
las 14 ylas 15 horas pararealizar 
un mantenimiento de los flujos 
de agua.
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